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Zusammenfassung

        
Die Arbeitsgemeinschaft “Wirbelsäule” der Deutschen Gesellschaft für Neurochirurgie initiierte eine Umfrage über intraoperative Komplikationen während lumbaler Bandscheibenoperationen. Nach Auswertung werden die Ergebnisse dargestellt: Von den 68 329 ausgewerteten Operationen traten in 2,560% Komplikationen auf, mit letalem Ausgang 0,0132% aller Operationen. Die größte Gruppe waren die intraspinalen Verletzungen nervaler Strukturen und der Dura mater mit einem Anteil von 3,202%. Retroperitoneale Verletzungen des Gefäßsystems waren in 0,045% zu beobachten, abdominelle Organverletzungen blieben Einzelfälle mit einer Inzidenz von 0,003%.


      
        
Abstract

        
The Workshop “Wirbelsäule” of the German Society of Neurological Surgery started a cooperative study about the incidence of intraoperative complications during lumbar disc surgery. The results relate a number of 68 329 operations, among them a percentage of 2.560% of total complications, including 0.0132% with fatal ending. The highest number of complications related to the lesions of spinal structures (3.202%). Abdominal bleeding by vascular lesions occurred in 0.045%, the incidence of abdominal organ injury was reported in single cases (0.003%).
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